
Present Continuous



Как образуется время Present Continuous

• Время Present Continuous образуется по схеме:

• Подлежащее + am/is/are + основной глагол-ing

• Необходимо взять одну из форм глагола to be в настоящем времени, в зависимости от лица, 
а к основному глаголу добавить окончание –ing. Например, I am writing now. – Я сейчас пишу.

• Будьте внимательны – глаголы, связанные с:

• восприятием (smell, feel, see, notice…)

• эмоциями (like, love, hate…)

• процессами умственной деятельности (think, understand, believe…)

• владения (possess, have…)

• не используются в продолжительном времени, поскольку они сами по себе уже означают 
процесс. Вместо этого мы употребляем их в Present Simple:

• I love cats. – Я люблю кошек.

• Do you see me? – Ты меня видишь?



Утверждение

• На первом месте будет подлежащее, на втором – сказуемое. 
Сказуемое в Present Continuous состоит из вспомогательного глагола 
to be и основного глагола. To be в Present Continuous изменяется, 
поэтому нам необходимо вспомнить его формы: am, is, are. У 
основного глагола уходит частица to и появляется окончание —ing.

• I am speaking over the telephone. – Я разговариваю по телефону.

• She is watching TV now. – Она сейчас смотрит телевизор.

• They are walking down the street. – Они спускаются по улице.

• She’s working now. – Она сейчас работает.

• We’re cleaning the house. – Мы убираем в доме.



Правила написания глагола с окончанием –
ing:

• У глаголов, заканчивающихся на —e, уходит конечная гласная: 

• come – coming (приходить),make – making (делать), write – writing
(писать).

• У глаголов, заканчивающихся на —ie, гласные —ie заменяются на —y: 

• lie –lying (лежать), tie – tying (завязывать), die – dying (умирать).

• Если короткий глагол заканчивается на гласную с согласной, тогда 
эта согласная удваивается:

• swim – swimming (плавать), stop – stopping (останавливаться), get –
getting (получать).



Отрицание

• Отрицательное предложение отличается от утвердительного только 
тем, что между вспомогательным глаголом и основным появляется 
частица not. То есть сказуемое выглядит так: сначала to be, после 
него частица not и затем основной глагол.

• I am not playing the guitar now. – Я сейчас не играю на гитаре.

• She is not watching TV now. – Она сейчас не смотрит телевизор.

• is not = isn’t

• Kate isn’t studying at the moment. – Кейт не учится в данный момент.

• are not = aren’t

• They aren’t talking about it. – Они не разговаривают об этом.



Вопрос

• Для того чтобы задать вопрос в Present Continuous, мы выносим to be на 
первое место, затем ставим подлежащее и после него основной глагол.

• Am I speaking over the telephone? – Я разговариваю по телефону?

• Is she watching TV now? – Она смотрит сейчас телевизор?

• Are they walking down the street? – Они спускаются по улице?

• Специальный вопрос в Present Continuous образуется с помощью 
вопросительного слова или фразы, которая ставится в самом начале 
предложения. Дальнейший порядок слов такой же,  как в общем вопросе 
для Present Continuous.

• What am I doing now? – Что я сейчас делаю?

• What is she watching now? – Что она сейчас смотрит?

• Where are they walking? – Где они гуляют?
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Случаи употребления Present Continuous

• 1. Время Present Continuous используется для описания 
действия, которое происходит в текущий момент времени:

• Listen! The music is playing. — Слушай! Музыка играет.

• Hush! The kids are sleeping. — Ш-ш! Дети спят.

• В такой ситуации часто встречаются слова-маркеры: now
(сейчас), right now (в эту самую минуту), at the moment (в 
данный момент), at present (в настоящее время). Это своего 
рода указатели на настоящее длительное время.

• Steve is watching TV at the moment. — Сейчас Стив смотрит
телевизор.



• 2. Present Continuous используется для описания длительных действий в 
настоящем, даже если они не происходят в момент речи. То есть на 
протяжении какого-то времени мы периодически выполняем это действие:

• Jessica is learning French. — Джессика учит французский. (она занимается 
изучением французского уже какое-то время и будет продолжать учить его, 
но она не занята изучением французского прямо сейчас)

• В этой ситуации также часто встречаются такие слова-маркеры Present
Continuous, как now, these days, currently. Они переводятся «сейчас», «на 
текущий момент».

• Pete is currently training to participate in the Olympics. — Пит сейчас 
тренируется для участия в Олимпийский играх. (он сейчас ходит на 
тренировки и будет продолжать их до Олимпийских игр, но прямо сейчас он 
не на тренировке)



• 3. Мы хотим показать, что ситуация временная, то есть мы знаем, подозреваем или 
чувствуем, что действие не будет долго длиться. В подобных случаях есть слова, 
уточняющие временной промежуток, такие как for (в течение), during (в течение), until
(пока не).

• He is staying in New York for three months. – Он остается в Нью-Йорке на три месяца. (через 
три месяца его пребывание закончится, и он вернется домой)

• He is working as a waiter until he finds a better job. – Он работает официантом, пока не 
найдет работу лучше. (он временно работает официантом)

• 4. Мы говорим о действии, которое медленно развивается или меняется. Такое действие 
могут показывать слова get (становиться), change (меняться), become (становиться), rise
(подниматься), fall (падать), grow (расти), improve (улучшаться), begin (начинаться), start
(начинаться).

• Your English is getting better. – Твой английский становится лучше. (английский не стал 
лучше в одно мгновение, но постепенно он улучшается)

• The weather is improving. – Погода улучшается. (какое-то время погода была плохая, а 
теперь становится лучше)




